

# HERALDO DE TARRAGONA

Diario político, órgano del Partido liberal conservador de la provincia

## FANTASIA Y REALIDAD

Con suma elocuencia hizo anoche el señor Moret el resumen del debate de la totalidad del presupuesto de gastos. Las angustias del plazo en que el Presupuesto ha de quedar aprobado, justifican, en cierto modo, los altos vuelos que ayer tomó la fantasía del señor Moret en ese trance. Ya que no permite el tiempo disponible reforma alguna en los ingresos ni en los gastos, conformémonos con la dulcedumbre de la esplendente oratoria del señor Moret, que nos invitaba a soñar providenciales mejoramientos en todos los servicios del Estado y para todos los intereses del país.

Más no se puede ocultar al Gobierno que se va siguiendo, a nuestro entender, un camino peligroso. Nos alarmó la declaración que poco antes había hecho el general Luque, como ministro de la Guerra, respecto a las clases de tropa; advertimos nuevas razones de alarma en las promesas hechas por el señor Moret a la oficialidad del Ejército, y ha completado nuestra intranquilidad el programa del nuevo ministro de la Guerra, que en forma de circular a los generales, jefes y oficiales del Ejército, publican todos los periódicos de esta mañana.

No se puede pensar en nada de eso sin sentir vértigos ante la suma de millones que su cumplimiento significa. Mejorar la situación de cabos y sargentos, incorporándolos a esferas superiores del Ejército; atender a jefes y oficiales, aumentando los sueldos y reduciendo los descuentos, y suprimiendo ó aligerando esas nutridísimas escalas de excedentes; dotar de buen material a todo el mundo; no continuar esos licenciamientos temporales en masa, que desorganizan las unidades de combate, privando a jefes y oficiales de esa escuela práctica del mando; prodigar maniobras y ejercicios de toda clase... ¿quién es capaz de medir el esfuerzo económico, tremendo, que eso significa para la Hacienda nacional? Por lo que pudiera tener de halago poco meditado, ¿no parece inoportuno ese programa? Por lo que seguramente tiene de irrealizable por ahora, ¿no parece peligroso?

No negamos la existencia de ninguno de los males que se quiere remediar. La experiencia militar, y aún social, que el sargento adquiere en el trato íntimo de la tropa, no debe ser desperdiciada por el Ejército. Que nuestros tenientes, capitanes y aún comandantes no constituyen en lo económico más que

un proletariado angustioso, tanto más difícil cuanto más severas son las obligaciones que el decoro les impone, cosa es que muestra en todo momento la realidad. Que ello se agrava por la lentitud forzosa de los ascensos y por las amarguras de la excedencia obligada, fuera de toda duda lo dejamos. Que el material militar es por todo extremo deficiente, ¿quién osará negarlo? Que sería mucho mejor la educación militar de todos, si el contingente fuese mayor y constante, y continuas las prácticas, no sabemos que sea punto a discusión.

Pero, ¿puede prometerse en serio que eso se pueda remediar en uno ni en diez, ni en veinte años, por los solos medios del Presupuesto, sin reformas orgánicas radicales, que impondrán al Ejército sacrificios dolorosos, que en bien de la colectividad y por necesidad de la Patria habrán de soportar no pocos de sus individuos?

Porque no es posible, ni sería eficaz, ese mejoramiento del Ejército y de la Marina mientras no se fomentase, con la instrucción y con la reforma completa de la Administración, el progreso moral e intelectual de los ciudadanos, y mientras no se robustecieran las energías económicas del país por esa misma Administración reformada, por el fomento de las obras públicas y por el alivio de las cargas fiscales, y todos estos factores trazan e integran un programa muy superior a las fuerzas de la Hacienda española.

Somos, por esto, partidarios de que no se pinten esos cuadros color de rosa, que ó invitan a la burla desmoralizadora ó infunden ilusiones apocribadas al desengaño, y muy peligrosas cuando lo que se necesita infundir en todos es el aliento necesario para aquellas abnegaciones que a todos impone el propósito de hacer posible un mejor porvenir para la Patria.

A esos rosicleres pintados, preferimos la labor modesta y recatada, que cada año lleve un mejoramiento en lo económico y un gran progreso en lo moral del país. El proyecto de Presupuestos para 1905 contenía no pocos de esos mejoramientos parciales, cuya modestia era prenda de seguridad y garantía contra todo peligro de demencia. Se quiso dar en el proyecto para 1906 un paso de gigante, superior a las fuerzas de quien lo intentaba, y aún del país, y hemos venido a parar en este proyecto para 1906, en que nos daremos por satisfechos con que no prevalezca ningún lamentable retroceso.

¿No es esto una lección para los fantaseadores de engañosos rosicleres?

## El observatorio

### y la señal de la hora

El día de la Inmaculada de 1904, inauguró el Observatorio del Ebro un servicio de utilidad pública, encaminado a la unificación de la hora en este hermoso valle. Se comenzó a dar la señal del mediodía oficial, hora de Greenwich, por medio de un cilindro que se eleva cinco minutos antes de las doce y caía en el momento del mediodía. Pero este cilindro no se distingue bien a gran distancia, como sería conveniente. Por esta razón, pudiendo disponerse en el presente año de un grupo electrógeno y una batería de acumuladores, se ha pensado en aprovechar la luz eléctrica para dar señal de la hora adoptada como oficial en toda España. No es necesario que ésta se dé al mediodía: lo que importa en este servicio es que la hora sea exacta y que el público se pueda enterarse en ella con facilidad. Así lo entienden y practican los Observatorios extranjeros que dan la señal en el momento que les parece más oportuno. La hora se suele determinar por la observación del paso de estrellas en el círculo meridiano y no por el sol; de suerte que es más hacedero dar la hora con exactitud de noche que de día. Por otra parte, en nuestro caso y dados los medios de que contamos, no se nos ocurre señal más visible que algunas lámparas eléctricas situadas en lo alto del Observatorio; las cuales no sólo podrán ser observadas desde Tortosa, Roquetas y el Jesús sino también a lo que creemos, de Regués, Bitem, Mas de Barberans; en una palabra, de cuantos puntos sea visible la colina, donde está situado el Observatorio. No afirmaremos que el método que adoptamos esté libre de todo inconveniente y que no podamos vernos un día privados del agente necesario para nuestra señal, de la electricidad; pero creemos que ha de suceder rara vez, y que esta desventaja queda superada por la precisión con que se da la señal y por la mayor esfera de acción que la misma alcanza.

Conforme a estas ideas anuncia el Observatorio del Ebro que a partir del día siete de Diciembre inclusive se dará la hora por medio de un grupo de cinco lámparas eléctricas en forma de cruz que brillarán durante un minuto exacto. Desde el veintinueve de Septiembre al veinticuatro de Marzo se iluminarán las lámparas un minuto antes de las siete de la noche y se apagarán a las siete en punto. En los seis meses restantes del año se hará la misma señal en la misma forma, dos horas más tarde, a saber, desde las ocho y cincuenta y nueve minutos a las nueve en punto.

La víspera y el día de la Inmaculada, ya en razón de la fiesta, ya también para que sea más fácil reconocer la señal y el sitio donde se da, se encenderán las lámparas, además de la hora antes dicha, a las seis y a las seis y media en punto, y permanecerán encendidas durante cinco minutos cada vez.

Creemos que este grupo de lámparas no podrá confundirse con una que otra

aislada y menos potente, que de cuando en cuando se utiliza para el servicio del Observatorio.

Al terminar esta nota recordaremos lo que el año pasado escribimos más de propósito, que la hora oficial de España es la de Greenwich, llamaba también la hora de la Europa occidental; y por fortuna esta hora casi coincide con la hora local de este valle, siendo la diferencia tan solo de unos dos minutos. Añadiendo esta cantidad a la hora oficial se obtendría la hora local.

Esperamos que el público recibirá con agrado esta mejora, que puede proporcionar a estos valles la unificación perfecta de todos los relojes entre sí y con el resto de la Península: por su parte el Observatorio procurará dar dicha señal con la aproximación de un segundo.

El Observatorio del Ebro.

## Locales y generales

Con mucho gusto publicamos a continuación la instancia razonada que los representantes de la panadería española elevan al señor Ministro de Hacienda pidiendo que elimine del proyecto de presupuestos del Estado para 1906, el impuesto de consumos sobre los trigos y harinas.

Excmo. Sr. Ministro de Hacienda:

Dimas Cuervo y Manuel López, Presidente y Secretario, respectivamente, del Sindicato de la Panadería de Madrid, y Juan Fortet, Presidente del Consejo de Administración de "El Panadero Español", en representación de la mencionada entidad colectiva y en nombre del referido periódico, órgano de la referida industria panadera española, a V. E. con el debido respeto expone: Que el proyectado restablecimiento del impuesto de consumos sobre los trigos y sus harinas es improcedente, porque agravaría el malestar económico que hoy sufren todas las clases sociales de la nación, y especialmente la proletaria.

Si en este país se estudiaren a conciencia las cuestiones económicas, verían los hombres que rigen y que están llamados a regir los destinos públicos, que la industria panadera se halla en situación angustiosa. Insuficientes nuestros trigos para las necesidades del consumo, casi cerradas nuestras fronteras a la importación del extranjero por un derecho fiscal exorbitante, practicado constantemente un acaparamiento que altera los precios del mercado universal, aumentadas los tributos y recargadas las contribuciones, la vida de esa industria es difícil e insegura.

Aún reconociéndolo así, los fabricantes de pan de Madrid, como los de otras capitales de España, hicieron una rebaja proporcional en el precio del pan, cuando en 1.º de Enero de 1905 se puso en práctica la supresión del impuesto de consumos sobre los trigos y las harinas. Aquella medida repercutió en el consumidor, y si no adquirió mayor intensidad, debido es, excelentísimo señor, a la carestía de los trigos, cuyo precio es en Madrid de 64 reales fanega y la de las

harinas, que se eleva á 44 pesetas los 100 kilos.

Si algunos Ayuntamientos en España han reclamado contra la supresión del impuesto, debido es ello á sus pésimas y deplorables prácticas administrativas y á la crisis del trabajo que, en ningún momento, con gravámenes y sin gravámenes, pueden ó saben resolver las autoridades municipales.

Estas y otras muchas consideraciones pudiéramos exponer en demostración de nuestro aserto; pero temiendo molestar demasiado la atención de V. E., nos concretamos al punto capital de nuestra demanda, fundada en el sincero y honrado propósito de evitar un posible conflicto, si el impuesto de consumos sobre los trigos y las harinas llega á restablecerse.

Posible conflicto, excelentísimo señor, que produciría la elevación del precio del pan á que nos veríamos obligados si el gravamen de los consumos agarratase más que lo que está hoy, á nuestra desgraciada industria.

Y de ello no tendríamos los fabricantes de pan responsabilidad alguna, porque ante los clamores continuos que provoca el problema de las subsistencias: cuando formulan reclamaciones justificadísimas en meetings y reuniones todas las clases sociales; cuando organismos tan respetables como la Cámara de Comercio demanda alivio de los males económicos presentes; cuando el odioso impuesto de consumos ha sido combatido por las mismas respetables personalidades que hoy constituyen el Gobierno y es objeto de las iras del pueblo español, cuando, en suma, todo el que vive en esta tierra española sedienta de bienestar, pide el abaratamiento de los artículos de primera, venir ahora á restablecer un impuesto que, científicamente y prácticamente rechazan todos los que producen y trabajan, es amarrar á este pueblo á la miseria y el hambre que le matan.

Por todas estas razones, los que suscriben suplican á V. E. que elimine del proyecto de presupuestos del Estado para 1906, el referido impuesto de consumos sobre los trigos y harinas.

Es justicia que del elevado criterio de V. E. esperen los fabricantes de pan de la capital de España.

Madrid 7 de Diciembre de 1905.—D. Cuervo Manuel López, Juan Fortet.

El Excmo. Sr. R. Consul General de Italia en Barcelona ha dirigido la siguiente comunicación al Presidente de la Cámara de Comercio:

“En virtud de mi telegrama del Ministerio de Negocios Extranjeros prevengo á V. S. que para que los vinos españoles puedan disfrutar del derecho de L. 12 á su entrada en Italia deben ir acompañados de su certificado de origen que acredite que es efectivamente español. El R. Gobierno concede mucha importancia á esta medida de precaución, pues teme que bajo la marca de vinos españoles puedan pasar vinos portugueses.”

Ruego á V. que de esta disposición sean advertidos la Cámara de Comercio y todos los interesados.

Por la Delegación de Hacienda se han verificado para el día 11 los siguientes señalamientos de pago:

	Pesetas.
Ingeniero Jefe	237.12
Paulino Arnaud	286.80
M. Fenech y Artells	283.90
Requena é Hijos	33
Sociedad Exportadora T.	1.644.50
Enrique Ventosa	278.30

Un telegrama de Madrid dice que parece que el Gobierno presentará al ministro de Marina para cubrir la vacante de Senador, que existe en esta provincia por el fallecimiento del señor Tomás y Salvany.

El Gobernador civil de Barcelona ha levantado la suspensión que decretó contra el Sindicato Musical de Cataluña.

Ayer tarde fué conducido á la última morada el cadáver de D. Juan Pallarés, conserje del «Círculo de Tarragona», cuyo cargo ha desempeñado desde la fundación de dicha sociedad en 1880 con un celo y una probidad dignos de los mayores elogios.

Al acto del sepelio concurrieron muchos socios del mencionado «Círculo» y amigos particulares del finado habiendo presidido el duelo un hermano del difunto, su hijo político señor Salvat y los señores Vidal, Musté, Gual y Virgili.

Lamentamos muy de veras la muerte del señor Pallarés y nos asociamos al dolor que embarga á su apreciable familia á la que deseamos todos los consuelos.

Habiéndose iniciado los primeros frios que anuncian la proximidad del invierno y con ellos las afecciones catarrales del aparato respiratorio, ha principiado en la «Vaquería Suiza» de don Trifón Bós, la elaboración de «leche esterilizada peitoral» propia para combatir dichas afecciones por las sustancias balcánicas que contiene, y al propio tiempo sirve de alimento por conservar todas sus propiedades nutritivas y su gusto natural ligeramente dulcificado.

Esta leche se vende en botellas de cierre hermético de 200 gramos al precio de 20 céntimos de peseta en dicha Vaquería y en su Sucursal de la Rambla de San Juan, 44, almacén de porcelana, loza y cristal.

Hemos tenido el gusto de admirar una tohalla bordada en sedas de colores, en el puesto de turrones que nuestro amigo don Antonio Sirvent, tiene establecido en la calle del Portalet, 10.

Dicho trabajo es obra de sus simpáticas hijas, que han demostrado tener un gusto exquisito y ser unas excelentes bordadoras.

Las felicitamos.

Esta noche en el café del Centro habrá concierto á trio de violín, piano y harmonium, por los profesores señores Catalá, Gols y Salvat.

La brillante banda del Regimiento de Almansa amenizará hoy, de las 12 á las 13 y media, en el paseo de la Rambla de San Juan, ejecutando el siguiente programa:

- 1.º General Lasso, paso doble.
- 2.º Per Gynt.
  - a) Le matin.
  - b) La mort de Asse.
  - c) Danza de Anitre.
  - d) Sur le ball du roy des montagnes.
- 3.º Flibustieri, opereta de Martin.
- 4.º Alborada y Gallegada.

Ha sido dado de alta en el hospital militar el caja de la música del Regimiento de Almansa don Ramón Infante. Como recordarán nuestros lectores, el señor Infante es el músico que dijimos hace unos diez ó doce días que fué conducido al hospital á consecuencia de haber salido al balcón de su casa pidiendo auxilio y añadiendo que su esposa lo había envenenado, no siendo esto último exacto, pues aquel acceso fué motivado por un desvarío que tuvo á consecuencia de una enfermedad que venía padeciendo desde hace unos días.

Está en nuestro interés el hacer esta aclaración para evitar que el vecindario, en la creencia del envenenamiento, no continúe dirigiendo toda clase de denuestos é imprecaciones contra la esposa del señor Infante, cuando necesidades domésticas le obligan salir á la calle. La indicada señora, además de su acrisolada honradez, es un modelo de esposas é incapaz de imaginarse siquiera la comisión de tan execrable crimen.

Convendría, asimismo, que los depen-

dientes de la autoridad convencieran á los vecinos, de la certeza del hecho, que no tiene otra que la que nosotros acabamos de manifestar.

Ayer llamó la atención un lujoso auto movil que, procedente de Barcelona, llegó á esta ciudad á las seis de la tarde, deteniéndose frente al hotel del Centro y hospedándose en el mismo los dueños del elegante vehículo el reputado doctor en medicina nuestro particular amigo don Alberto Lleó y Morera, y sus distinguidas esposa y hermana política doña Olinta y doña Angela Puignriquer.

Hoy saldrán para Valencia, pasando luego á Alicante y Alcira.

A su regreso á Barcelona que será el sábado ó el domingo de la próxima semana, pasarán de nuevo por esta capital.

Sean bienvenidos y les deseamos un feliz viaje.

**El Dr. VILANOVA**, ex-alumno de los hospitales de París, especialista de las enfermedades de la piel, cabello, venéreas y sifilíticas, ha trasladado su despacho á la calle Fontanella, 9, 1.º Barcelona. Instalaciones de rayos X., Radium, Electroterapia y Fototerapia cutáneas. Consulta de 11 á 1 y de 7 á 8.

## EN EL AYUNTAMIENTO

Bajo la presidencia del señor Sabater y con asistencia de los concejales señores Monguió, Masdeu Cavallé, Ixart, Sans, Prat, Virgili, Teixidó y Chulvi, celebró anoche sesión de segunda convocatoria nuestro Cabildo Municipal.

Fué aprobada el acta de la anterior y la distribución de fondos del corriente mes que asciende á 40.284'87 pesetas.

Se aprueba una cuenta por servicios prestados á un varioloso que importa 149 pesetas.

Leído un dictámen de la Comisión de Fomento proponiendo la construcción por subasta de tres mingitorios, uno en la Plaza de Olózaga, otro en el Llano de la Catedral y otro en el Paseo de Pí y Margall, el señor Cavallé presenta una adición para que se construya un mingitorio en las mismas condiciones que los anteriores en la Plaza de Prim. Apruébase por unanimidad.

A las comisiones respectivas pasan las instancias presentadas por D. Sebastián Pamies y D. Salvador Alimbau.

El señor Chulvi se opone á que la instancia del señor Alimbau pase á la Comisión, por entender incumbe á la Alcaldía resolver lo que en la misma se pide.

Los señores Ixart y Cavallé opinan que sin perjuicio de las disposiciones de la Alcaldía, debe pasar á la comisión, para dictaminar lo procedente, acordándose así.

Autorízase un traspaso de inscripción de un cuarto de pluma de agua, previa información testifical.

En el período de ruegos y preguntas, el señor Teixidó pide á la presidencia convoque cuanto antes á la Comisión de Ensanche para que acuerde la plantación de árboles en las vías públicas.

El señor Ixart, haciéndose eco de los rumores circulados de que el cambio de dados de aforo de agua se perjudicará á los propietarios, siendo así que no se trata de irrogar perjuicios á nadie, que se invite con antelación á todos los propietarios cuando se verifique el cambio.

El señor Cavallé manifiesta que hace unos días, la prensa local se ocupaba del derrumbamiento de una casa de la parte alta de la ciudad, y replica á la presidencia de las oportunas órdenes para evitar cualquier desgracia personal puesto que hay otros edificios que amenazan ruina, según han denunciado en sesiones anteriores algunos señores concejales.

La presidencia contesta á los señores Teixidó, Ixart y Cavallé que atenderá sus indicaciones.

Y se levantó la sesión.

Real orden del Ministerio de Hacienda autorizando á la Sociedad «Unión Alcohólica Española» para elaborar en su fábrica llamada «Mercedes», establecida en Barcelona, la elaboración de alcohol desnaturalizado con destino al alumbrado, calefacción y fuerza motriz con sujeción á los preceptos del reglamento de la renta.

—En virtud de haber satisfecho todos los descubiertos que tenían con la Hacienda los propietarios de tres minas de plomo y una de cobre del término de Porrera y una de plomo de Ulldemolins, por el Gobierno civil se ha dispuesto se anule la caducidad de que fueron objeto por providencia de 3 de Junio próximo pasado.

—En virtud de haberse declarado desiertas las dos subastas verificadas en la Comisaría de Guerra de esta ciudad, para contratar á precios fijos el suministro de pan y pienso á las tropas y ganado del Ejército y Guardia civil estantes y transeúntes en Tortosa, se anuncia una primera convocatoria de proposiciones particulares que tendrá lugar el día 20 de mes actual, á las nueve, en las Oficinas de Guerra de esta ciudad, sita en la calle de Reding, casa sin número, donde se hallarán de manifiesto los pliegos de condiciones.

—Estado de los nacimientos y defunciones verificadas por sus causas, ocurridas en esta ciudad durante el mes de Noviembre último.

—Resumen de las defunciones por causas, por edades y por sexos, y de los nacimientos ocurridos en los distritos sanitarios de esta provincia durante el mes de Octubre último.

—Los Ayuntamientos de García, de Villalba, de Mora de Ebro y de Poble de Masaluca, anuncian subastas para arriendo de pesas y medidas de un obligatorio. Los de García y Bisbal del Panadés anuncian también el arriendo del matadero. El de Bisbal del Panadés pone de manifiesto el reparto de la contribución por rústica, pecuaria, urbana, industrial y el padrón de cédulas personales. El propio Ayuntamiento anuncia subasta para el arriendo á venta libre de varias especies de consumos.

—El de Masó anuncia igual arriendo. El de La Nou anuncia el arriendo de las especies que forman el grupo de ligandas y carnes.

—Providencias judiciales de los Juzgados de primera instancia de Tarragona y Vendrell y del Juzgado municipal de Benifallet.

## Boletín Religioso

Santos de hoy

Ntra. Sra. de Loreto y Sta. Eulalia.

Santos de mañana

Santos Dámaso, p. y cfr., Eutiquio, y Sabino ob.

ORACION DE CUARENTA HORAS

Terminan en la iglesia del Sagrado Corazón permaneciendo el Señor de manifiesto por la mañana de ocho á once y por la tarde de cuatro á siete y media.

## Sección Oficial

Registro civil

Inscripciones verificadas en el día de ayer

NACIDOS

Antonia Rosich Teixidó.

FALLECIDOS

Juan Pallares Magriñá, Cuiraterías 19, 55 años.—Dolores Ferré Freixas, Escritorías viejas 8, 51 años.

MATRIMONIOS

Luis Salvadó Salvá con Carmen Crespo Esmalt.

Sección comercial

Movimiento del puerto

Entradas de ayer

De Marsella v. Cabo Peñas, de 1213 ts., consignado al señor Peres. De Cete v. Villarreal, de 372 ts., consignado al señor Musolas. De Raceno y Alto v. ruso Pahia, de 541 ts., consignado al señor Boada. Despachadas Para Cete, v. Comercio, con cargo general. Para Huelva v. Cabañal, con id. Para Bilbao v. Cabo Peñas, con id.

SERVICIO DE FERRO-CARRILES

Table with columns: SALIDAS, LLEGADAS, SALIDAS, LLEGADAS. Rows include routes like Tarragona-Reus, Tarragona-Valls, Tarragona-Barcelona, Tarragona-Tortosa, Tarragona-Valencia, Tarragona-Montblanch, Tarragona-Lerida.

OBSERVACIONES: Los viajeros que se dirigen á Barcelona y viceversa, deben tener en cuenta los trenes que han de trasladar en San Vicente.

Al apeadero de Barcelona llegan y salen 5 minutos antes y despues de las horas indicadas.

Sección telegráfica

Madrid, 9.

En los centros oficiales nos han dicho que no pueden precisar aun el dia en que empezará la conferencia internacional de Algeciras ni su duración.

Parece que las cancillerías están aún discutiendo algunos puntos del programa que le ha de presentar.

Telegrafian del Ferrol que los ladrones robaron la iglesia de un caserío distante media légua de aquella población, llevándose cuanto dinero encontraron en los cepillos.

En las hojas del misal, que fué estropeado por completo, pusieron rótulos de «vivan los anarquistas ferrolanos» y otros con horribles y groseras blasfemias.

Añade el telegrama que en casa del maquinista mayor de la Armada, don Modesto Soto entraron ladrones, robando 6.000 pesetas en metálico y muchas alhajas de gran valor.

Ha sido detenida una sirviente de dicho señor, que fué despedida hace pocos dias y á la que se le hallaron parte de las alhajas robadas.

Paris, 9

Ha muerto el gran rafino de la secta israelita Zadoc Kahn.

Comunican de San Petersburgo que se habla nuevamente del nombramiento de un dictador.

Tambien se dice que M. Witte ha ofrecido su dimisión y el Czar no se la ha admitido.

Telegrafian de Londres que algunos periódicos publican despachos de Tokio en los que se dice que la guarnición rusa de Kharbin saqueó los establecimientos pertenecientes á los chinos y que varios oficiales han tramado una insurrección para unirse á los soldados.

Telegrafian de San Petersburgo, que según las estadísticas de las estaciones de ferrocarriles de aquella capital, durante los meses de Octubre y Noviembre últimos han abandonado San Petersburgo 66.523 personas. La mayor parte de los billetes despachados han sido de primera y segunda clase.

Telegrafian de Sebastopol que es tan activa la venta de armas, que para comprar un revólver hay que solicitarlo con una semana de anticipación.

De San Petersburgo dicen que continúa la huelga.

El servicio de correos se hace con voluntarios de todas clases sociales, figurando entre ellos algunos príncipes y damas aristocráticas.

Telegramas de Washington dice que se ha dado orden para que el crucero «Minneapolis» vaya á Odessa y otros puntos del mar Negro para defender á los súbditos norteamericanos allí residentes.

Cierre de Bolsas

Madrid 9

Bolsa de Madrid.—Interior fin de mes, 79'60.

Interior próximo, 00'00

Francos, 27'60.

Libras, 32'06.

Empréstito nuevo, 98'50.

Bolsa de Paris.—Exterior español, 93'07.

Acciones Norte, 162'00

Alicante, 288'00

Plata fina, 110'00.

Bolsa de Madrid.—Interior contado, 79'50

Fin de mes, 79'55.

Amortizable, 98'50.

Acciones Banco, 425'00.

Arrendataria Tabacos, 390'00.

Francos, 27'60.

Libras, 32'06.

Bolsin de Barcelona. Casino Mercantil, á las seis tarde:

Interior, fin mes, 79'57

Fin próximo, 00'00

Acciones Norte, 43'85

Alicante, 77'85

Orensés, 24'00

Colonial, 00'00

Espectáculos

TEATRO PRINCIPAL

Funciones para hoy:

TARDE.—Las zarzuelas El Trébol, El Tunel y Los Granujas.

Colegio de Tarragona

FUNDADO EN 1873

dirigido por D. Juan Vendroll Huguet

MAESTRO SUPERIOR

(MARTI ARDEÑA. 6)

Se halla situado en uno de los puntos más higiénicos de la capital, con espaciosas salas para la enseñanza y un patio con vistas preciosas para el esparcimiento de los alumnos. El número de estos está limitado á veinticinco por cada profesor. Se dá la primera enseñanza elemental y superior y preparación especial para ingresar en la agricultura y escuela mercantil.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, recomendados, externos y adultos por las noches todos á precios muy reducidos. El Colegio tiene aprobado el expediente de inspección.

DENTICINA Y PANACEA OLIVERES



Remedio incomparable y heróico para el babeo y la salida de los primeros dientes. Tomándolo en estado de salud les evita muchas enfermedades y los robustece de dia en dia.

La verdadera y legítima Denticina Oliveres se vende en la Drogueria de D. Eugenio Virgili, Farmacia de D. Alfonso Casas y en todas las buenas Farmacias y Droguerías.

¡Ojo! Prevenimos al público que debe reusar toda Denticina Oliveres que no lleve esta marca registrada, por ser falsificada.

A las tres en punto.

NOCHE.—Los Granujas, El Tunel y Bohemios.

A las ocho y media.

TEATRO ATENEO

Funciones para hoy:

TARDE.—El melodrama en cinco actos y un prólogo «Egoismos» y la pieza «A sants y á minyons...»

NOCHE.—El drama en tres actos, «Vida alegre y muerte triste» y la pieza «A sants y á minyons...»

GRAN CRIADERO

DE CEPAS AMERICANAS

SE VENDEN de todas clases y de la mejor calidad á precios sumamente módicos, en el «Huerto Parral», situado en la carretera de Castellón, punto conocido por «Cuatro Carreteras.»

Para mas detalles, dirigirse al encargado del criadero D. José Brá, en el indicado «Huerto.»

Oficialas y aprendizas

Se necesitan en el taller de ropa blanca, Unión, 36.

LOS UNICOS VERDADEROS



Nombre de la medicina de Bichon y... PARA CON SECURETAS Y EFECTUALIDAD AFECCIONES DE VENTRIAS... GLOBOS, NUBES, VOMOS DE LA GARGA...

ELEGIA DE LA GUERRA

Impresions de la guerra de Cuba; Foesias de J. Conangla Fontantiles.—Prefaci de Joan Maragall.

Velum de 112 páginas en quart, Se ven en el «Centro Federal» y kiosko de Joan Mestres, Rambla de San Juan, al precio de 1'50 pesetas.

GRAN SALON de peinar señoras

Últimos modelos. Elegancia y economía, hallándose en éste toda clase de postizos, perfumerias del país y extranjeras, tintes para el cabello en todos colores, etc., etc.

Especialidad en peinados para bodas y soirées. Se enseña á peinar en pocas lecciones y á precios económicos.

Especialidad para quitar el vello. Dirigirse á Rita Terrent, calle del Hospital, 136, salón para señoras, Barcelona.

Nota:—Las señoras de fuera la capital pueden dirigirse por correo para más detalles. On parle français.

EN VENTA

Lo están: Un Maset en el punto más elevado del Oliivo con agua viva abundante, y cómoda casita de campo. Otro Maset en el extreme Oeste de la Rambla de San Juan contiene gran variedad de árboles frutales y espaciosa casa de recreo.

Des casas, una de ellas recién restaurada, ambas con agua de pié y muy bien decoradas. Rinden el 6 per 100.

Otra casa en la Rambla de Castellón que asimismo rinde el 6 per 100 y una tierra huerta en el término de esta ciudad.

Todo á precios ventajosos. Informar á D. Pedro Morlanes, Rambla de San Juan 68, 4.º, 6 San Agustín 17, entresuelo.

AVISO

Se desean de dos á tres señoritas para prepararlas por los estudios de la carrera del Magisterio.

Para más informes dirigirse á la Rambla de San Juan, 41, 3.º, 1.º

Minerales

Se compra mineral de minas y demás de plomo, plomo argentífero y sulfato minerales.

Ofertas y muestras á Muntada y Montgomery, Ronda S. Pedro, 26, Barcelona.

Advertisement for NESTLE LACTEAL, containing text about its benefits and price.

Imp. de E. Pamiés, Unión, 54.

SECCION DE ANUNCIOS

PASTILLAS SERRA

Son las mejores para curar la tos y todas las enfermedades del aparato respiratorio...

A dos reales caja

Farmacia del Centro de MANUEL FONT

Rambla de San Juan, 57.- Teléfono 43.- Tarragona

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Diciembre saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Cornua el vapor Alfonso XIII

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz el vapor Montevideo

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Diciembre saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz el vapor Antonio Lopez

Línea de Filipinas

El día 9 de Diciembre saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor Alicante

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Enero saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor P. de Estrustegui

Línea de Canarias

El 17 de cada mes saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz el vapor M. L. Villaverde

Línea de Fernando Póo

El día 25 de Enero saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz el vapor San Francisco

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: lunes, miércoles y viernes. Salidas de Tánger: martes, jueves y sábados. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables...

TARJETAS DE VISITA

En la imprenta de este diario se hacen desde una peseta el ciento. Unión, 54.- Tarragona

RESTAURADORAS advertisement with large stylized text and descriptive text about women's health.

ACEITE PEPTONIZADO DE HIGADO DE BACALAO CON LECHE DE CARRICK advertisement with detailed text about the product's benefits.

GRAN HOTEL CENTRAL

ROGER Y C. PARIS - 56, Rue Lafayette, 56 - PARIS

Hotel advertisement including a detailed illustration of the building and text describing its amenities and location.

Restaurant and Bodega acreditada. Cocinas francesa y Española. Espectáculos y bien amueblados Cuartos...

Sala de Baños e Hidroterapia. ENTREPOTES DE TODAS LENGUAS con preferencia la Española. Gran Salon Comedor, capaz para 120 cubiertas...

El Gran Hotel Central está situado en el punto más céntrico del Tercer París. Vista espléndida sobre el Gran Teatro de la Ópera...